

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal de ciencias literarias y artes,
y mensual de modas dibujos y labores.
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de f. plana, reclamos, etc. Anuncios
referentes a Bancos y Sociedades, a precio convencional.
Se reciben exclusivamente en esta administracion
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 30 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 1227

PRIMERA EDICION

Madrid, Lunes 28 de Setiembre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

A TODO EL MUNDO GUSTAN LOS PERFUMES DEL CONGO.

Hay todo el mundo emplea en el tocado el *l'abbé de los príncipes del Congo*, cuyo perfume es tan suave y agradable y cuya finísima pasta es tan precisa para la hermosura del rostro y la blancura de la tez. Exíjase siempre el nombre de *Y. Vaisier*, de París, que es el inventor de este delicioso e incomparable jabón.

FERROCARRILES

AGENCIA CENTRAL
Alcalá, 12.
OBRAS DE TEXTO.—48. PRECIADOS, 48.
Librería de Suarez.

NOCHES A CHAMARTIN DE LA ROSA.—Despacho, Alcalá, 30, portal del Suizo. Horas de salida: 12 de la mañana, 3 y 6 tarde. Se admiten abonos de personas, equipajes y encargos para los dos colegios.

YA LLEGÓ EL SORPRENDENTE SURTIDO en arañas, lámparas, bronce, muebles porcelanas y caprichos para regalos.—Precios baratísimos.—Precios: 18. Ricardo García.

CASA BARATA CON JARDINES, en un sitio el más sano y céntrico, en 13000 euros.—Príncipe, 19, 3.ª izqda. De 10 a 12 mañana.

AVISO LAS TORTAS DESTA CRUZEMPIEZA su venta el 26 del corriente P.ª Sta. Cruz

COLEGIO-ACADEMIA DE S. FERNANDO

Edificio hecho expreso; único en su clase en esta corte. (D.ª BARBARA DE BRAGANZA, 12 Y PLAZA MONTE, 83.) Director: Sr. Benítez y Peláez, Pbro.

El día 30 termina la matrícula ordinaria y el 1.º de octubre se abre la extraordinaria. Se admiten intereses de 1.ª y 2.ª enseñanza, derecho y carreras especiales. Estos últimos están separados de los anteriores y pueden asistir a las clases oficiales bajo la vigilancia del colegio.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA

El señor ministro de la Guerra ha dispuesto el envío de dos cañones Krup a Ceuta para refuerzo de su defensa.

Dicen de Roma a *El Imparcial* que la reina regente de España ha adquirido una extensa posesion en la Italia meridional, propiedad del marqués de Alcañices, en siete millones de pesetas.

Dícese que en una conferencia celebrada por el Sr. Castelar con el ministro de Hacienda francés, hizo el ministro la promesa de que será renovado el tratado hispano francés, conviniendo ambos en que no debe la prensa manosear el asunto, a fin de evitar dificultades.

El Sr. Comas (hijo) presentó anteayer una demanda pidiendo a la compañía de los ferrocarriles del Norte una indemnización personal de cinco mil pesetas y el importe de los equipajes. Según datos que publica un periódico desde el año 1860 hasta el presente, en que viene explotándose la línea del Norte, ha habido en los accidentes des-

graciados de aquella línea 544 muertos y 1638 heridos.

Cualesquiera que sean las censuras que merezcan los abandonos de los que deben vigilar por la seguridad de los viajeros, el hecho es que jamás se había procedido por los tribunales de justicia como se procede ahora en persecucion de los culpables, después de la catástrofe de Burgos, obediendo disposiciones dictadas por este mismo gobierno; y que nunca se procedió a depurar las responsabilidades de las compañías por junta tan autorizada, ni por decision tan inmediata de hacerlas efectivas como ocurre al presente.

Ha llegado a Pamplona el marqués de Cerralbo. El círculo carlista le hizo un recibimiento caluroso. Y no lo fue menos la manifestacion liberal que en el acto se organizó en la plaza entonándose el Trágala y el himno de Riego.

Ha llegado a Madrid el general Despujos, capitán general nombrado de Filipinas.

Declaraciones de un ingeniero en *El Imparcial*.

«Las vías españolas, aun con sus dificultades de trazado, pueden ser tan seguras como otra cualquiera, si se observan religiosamente los siguientes principios:

- 1.ª Una completa y constante conservación en su material fijo y móvil.
- 2.ª Una eleccion cuidadosa de sus empleados, dotándolos de mejores sueldos y no sujetándolos a una fatiga extrema.
- 3.ª Una perfecta explotacion, introduciendo en ella todos los adelantos modernos que son compatibles con la especial constitucion de nuestras vías, eliminando al propio tiempo de ellas todas las causas exteriores que pueden interceptarla, tales en principal como el cercado de la misma y la disminucion, sino supresion de los pasos a nivel, sustituyéndolos por superiores ó inferiores.»

Después de penosa y larga enfermedad ha fallecido en Ezcaray (Logroño) el conocido propietario D. Blas de Mateo, padre de nuestro querido amigo D. Nicolás de Mateo, al que, como a su demás familia acompañamos en su justo dolor.

Los seis primeros números de ingenieros alumnos en espectacion de des-

tino son los Sres. D. José E. Rosendo y Martínez, D. Jacinto Mumbri, don Andrés Moncho, D. Juan C. Trapote, D. Manuel García Arregui y D. Rafael A. y Fernández de Sousa.

Han sido nombrados para activo servicio los ayudantes de obras públicas D. Gil Gonzalez de la Hoz, D. José Cerrato Villegas, D. Salvador de Castro Palomino y D. Francisco García de Lara.

En el ministerio de la Gobernacion se ha recibido ayer el siguiente telegrama:

Burgos, 27 (4:30 m.).
El gobernador al ministro de la Gobernacion.

Cumplimenté ayer al nuncio de Su Santidad, que se propone permanecer aquí el día de hoy.

Ayer visité con el arzobispo los heridos. Estos siguen en el mismo estado que expresé en mi último parte. Visité al oficial de la guardia civil señor Campa, que sigue mejor.

Han llegado los duques de Union de Cuba, los condes de las Atalayas y parientes de las familias de Castroserna y Montesion.

Tambien han venido las familias de dos súbditos ingleses.

Una humilde labradora me entregó hoy en la calle un pendiente con una perla, que encontró en el sitio del siniestro un hijo suyo. Pertenecía la alhaja a la marquesa de Castroserna, a quien se la entregó. Esta señora llevaba una caja de joyas que se hizo pedazos, esparciéndose aquellas por el suelo. Un guardia municipal las recogió, en medio de la confusion ocasionada por la catástrofe, y ya no falta ninguna.

En general todos los heridos se muestran muy satisfechos de la honradez con que han procedido todos los que los auxiliaron.

Las familias de Castroserna y Martínez lo han manifestado así. Lo poco que falte se irá encontrando.

Nuestro colega *El Liberal* no debió interpretar bien ciertos conceptos en la conversacion que tuvo con el señor Canalejas. No es posible que tan ilustrado hombre público asegurase que el actual gobierno habia, no modificado sino obstruido la inspeccion oficial de ferrocarriles.

El Sr. Canalejas ha sido ministro de Fomento, y sabe perfectamente que la

inspeccion administrativa y mercantil, como su mismo nombre dice, nada tiene que ver con los siniestros de los ferrocarriles ni jamás ha intervenido en las cosas técnicas: aquella fué en efecto reformada con ventaja del servicio y economia para el Tesoro; pero la inspeccion facultativa que es a quien compete la vigilancia sobre las vías férreas, es la misma que dejó el Sr. Canalejas, con las mismas personas que habia en su tiempo, salvo que hoy es mayor el número. Vea, pues, nuestro compañero como el Sr. Canalejas no pudo decir lo que le atribuye, a no dejarse llevar de una momentánea impresion que no es verosimil.

Hechos nuevos esclarecimientos por testigos presenciales acerca del atentado de que ya tienen noticia nuestros lectores, ocurrido en el juzgado de la Inclusa, resulta de los mismos que la primera version que se ha dado adolece de muchas inexactitudes.

Segun parece, el Sr. Campo Yagüe fué desatendido y desconsiderado por el secretario municipal al presentarse en el juzgado. Como las formas con que el Sr. García contestaba a las exhortaciones de su jefe constituan para éste un desacato, ordenó la presencia del vicesecretario, y habiéndole manifestado los alguaciles que no se encontraba en el local este funcionario, reclamó el auxilio de una pareja del cuerpo de orden público. Tampoco la pareja acudió, y en tal estado la cuestion, el secretario del juzgado, trayendo un vergajo de las habitaciones interiores, golpeó con él a su jefe, produciéndole tres heridas en la cabeza, de pronóstico reservado, y otras tres en el brazo izquierdo. A las voces de socorro acudieron las personas que estaban en el local y otras muchas que habian oido el ruido desde la calle, y el juez, restableciendo el principio de autoridad, ordenó la detencion del secretario del juzgado, pasando después a la casa de socorro, donde le fueron curadas las heridas.

Los tribunales entienden ya en el suceso.

Nuestro querido amigo D. Pedro Mendez Vigo ha tenido la desgracia de perder en Oviedo un precioso niño de corta edad.

Le acompañamos en su natural dolor.

Ha llegado a Francia el capitán general de Galicia, Sr. Morales de los

Ríos. Durante su ausencia se ha encargado del mando el general Goicoechea.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos el siguiente despacho de Cuba: «Habana, setiembre 14.—Los temporales de que las abundantes lluvias que ha habido en el distrito del Roque produjeran inundaciones, se han realizado. Las aguas suben constantemente y varias plantaciones han sufrido ya las consecuencias de la inundacion.»

El juez municipal del vecino pueblo de San Fernando D. Andrés García Negro, fué acometido anteayer en su propia casa por un dependiente suyo llamado Maillar, el cual le infirió tres puñaladas en el pecho.

El agresor fué detenido en el mismo sitio donde cometió el delito.

A las ocho y media de ayer mañana, tuvo la desgracia de caerse desde un andamio de la casa número 10 de la calle de la Montera, el albañil Eusebio del Campo, fracturándose el muslo izquierdo.

En el expreso de Lisboa, ha llegado ayer tarde a Madrid, el señor marqués de Monreal.

El tren mixto de Andalucía ha llegado con cuatro horas de retraso.

Segun telegrama, los cruceros franceses que arribaron a Palma con ayer, han zarpado ayer para Tolon después de reparadas aquellas.

Bajo la presidencia del señor marqués de Maffei, se ha reunido ayer la colonia italiana en la embajada de su país, para abrir una suscripcion en favor de las víctimas de las recientes inundaciones.

El señor marqués de Maffei ha anunciado su intencion de dirigir una circular a los cónsules de Italia en España, invitándoles a hacer, con dicho benéfico objeto, un llamamiento a los caritativos sentimientos de los súbditos italianos residentes en sus respectivas jurisdicciones.

S. M. el rey de Italia ha mandado telegrafiar a su embajador en esta corte, señor marqués de Maffei, a fin de que entregue en su nombre 20000 pesetas para las víctimas de las inundaciones, como nueva prueba de su constante amistosa deferencia hacia la nacion española.

sirve de cinturón... Ya está ajada... Tomad, desatada: la cortaremos con las tijeras.

—Pero ¿y vuestro vestido?—murmuró él.

—¡Bah, mi vestido!... ¿Qué me importa?... Además, que dejaré bastante para darme una vuelta a la cintura... ¡Solo por no llevar una blusa flotante al entrar en Nancy!...

Santiago no pestañeó; y ella, molesta y cansada de sostener los tallos del ramo, prosiguió:

—Pero vamos!... ¿queréis ayudarme?... No veo el medio de desatarme yo una cinta anudada a la espalda...

Santiago se acercó.

—Es preciso que os levanteis, porque no veo cómo está atado esto.

Susana se puso de rodillas, presentando su talle encorvado a Santiago, que, de rodillas tambien detrás de ella, procuraba desatar las largas cintas. Se esforzaba en vano para fijar toda su atencion en este trabajo. El suave aroma que se desprendia de los cabellos y de la piel misma de Susana; ese aroma de mujer blanca y sana que no se perfuma, y junto a la cual se percibe apenas el ligero olor de violeta del honesto polvo de arroz, subíasele a la cabeza más que cualquier violento perfume. Latieronle con fuerza las sienes, palideció, y como la señora de Myre se volviera hacia él, riéndose de su torpeza, cogióle la cabeza entre sus manos y cubrió de apasionados besos el cuello y los ojos de Susana.

Desatóse ella bruscamente, más sorprendida que incomodada.

—¿Qué es eso?—exclamó ella.—¿Qué es lo que os pasa?

Santiago se había puesto en pie, estupefacto, él tambien, por lo que acababa de hacer.

—Os suplico que me perdonéis, Susana!... —dijo con voz un tanto ronca.—Sí, sinceramente os pido perdon de... de mi brutalidad... pero si supierais... sí...

Ella, asombrada, miraba sin contestarle a aquel hermoso y robusto mozo, que balbucaba y temblaba ante ella.

Santiago de Gueray, de elevada estatura, con su largo bigote rubio y enroscado, sus ojos azules, su tez curtida por el sol y el aire, sus anchos hombros y su cuerpo esbelto, era hermoso, robusto y elegante.

Fino, ingenioso, instruido, encantador cuando queria tomarse el trabajo de ser amable, Santiago era, sobre todo, adorablemente bueno, con la bondad tranquila, dulce e indulgente de los seres fuertes.

La señora de Myre nada contestaba, y él prosiguió:

—Sinceramente os ruego que me perdonéis...

—Os perdono—dijo ella riéndose;—pero no volvais a empezar... y verdaderamente no me explico por qué habeis... empezado; porque al fin, mi querido Santiago, hace veinte años que tenemos el placer de conocernos, y nunca noté...

—¡Nunca, bien lo sé!... porque siempre me ha impedido hablar...

—¡Caramba!... ¿A eso le llamais hablar? —¡Sí, podeis reír!... Estoy perfectamente en ridículo; bien lo comprendo.

—¿Por qué habeis de estar en ridículo? —Porque no hay situacion más grotesca para un hombre que la de estar conmovido, tembloroso y trastornado ante una mujer, cuando esa mujer no le ama... ni le ha de amar; porque vos no me amareis... ¡decid, Susana!...

—¡No!...

—¿Nunca?...

—Nunca.

—Ya lo sabía, y sin embargo, sufro un profundo disgusto al oíroslo decir... ¡os amo tanto... os amo desde hace tanto tiempo!...

La señora de Myre, que se había levantado y sacudía su falda, replicó burlescamente: —¿De veras?... ¡Pues bien lo disimulabais!

—Sí, mientras os he visto prudente y dichosa vivir tranquila la vida elegida por vos, he... disimulado, como decís; porque después de todo, yo soy un buen muchacho y por nada en el mundo hubiera querido turbar vuestra tranquilidad; pero hoy...

—Hoy, ¿qué? —Hoy, bien lo sabéis, os domnan ideas nuevas: lo que hace ocho días os bastaba, no os basta ya. Soñais con lo desconocido, porque a despecho de lo que queréis aparecer, sois prodigiosamente cándida y creéis haber encontrado ese desconocido...

—¿Y qué? —Que no tengo ya que respetar aquella tranquilidad y aquella pureza que respetaba antes; venís a ser a mis ojos una mujer como las demás, y los deseos adormecidos cuando mi voluntad los hacia irrealizables, se despiertan brutalmente cuando solo vuestra voluntad es el obstáculo que a ellos se opond.

—No comprendo.—dijo firmemente la señora de Myre, recogiendo los ramos de flores.

—¿De veras? Pues bien, os lo explicaré; y veo—porque se necesitaria estar ciego para

te ha mimado siempre de un modo deplorable, que encuentra deliciosas tus mayores majaderías, que en el fondo se envanece cuando oye contar alguno de tus pedacillos galantes que tiene por tí y tus defectos una debilidad que no quiero calificar...

—¡Pobre tia Carlota, qué buena es!... murmuró sonriendo el joven.

Y dirigió a la marquesa una mirada de cariño.

—Pues bien, la pobre tia Carlota no te perdonaría que hicieras la corte a Susana, por la que siente exactamente las mismas debilidades que por tí, y a quien, además, se cree en el deber de proteger.

Santiago iba a protestar; pero el señor de Gueray le contuvo, preguntando a su mujer, que discutía en voz baja con la señora de Myre.

—Vamos, ¿qué es eso? ¿no se arregla el asunto?

—Siento en el alma negar a Susana lo que parece desea vivamente—contestó la marquesa,—pero me es imposible hacer lo que pide...

—¿Pues cómo? ¿Qué cosa tan terrible es esa que no podeis concederle?

—Quería que invitásemos para esta noche a los Duclos, a los Lemol y...

—¿Y a Gaston Ganuge?—interrumpió burlescamente Santiago.

—¡Caracoles!...—exclamó el marqués admirado—¡es para meditarlo!

—¿Como meditarlo!...—exclamó impetuosamente la señora de Gueray—de ninguna manera!... ya está bien meditado. No quiero recibir a gentes que detesto. Eso queda para vosotros con vuestras tergiversaciones...

—Vosotros, quiero decir, vosotros los hombres—añadió dirigiéndose a su sobrino que se reía.

La señora de Myre quedóse confusa, y murmuró dulcemente.

—Por Dios, madrina, siento mucho haberos contrariado... yo no podia imaginarme...

—¡Al contrario, de sobre te lo imaginabas! Hace ya cinco ó seis días que procuraste insinuarle que el señor Lemol podia ser útil a tu marido... que la señora de Lemol era una excelente persona... ¡una excelente persona la de Lemol!...

—Pero, madrina...

—Confiesa que hubieras podido encontrar un calificativo más verosimil, porque la tal mujer es lo que se llama «un veneno»... y su marido... charlatan, curioso, holgazán... ¡todo lo tiene!

—Bien sé—balbuceó Susana—que Hortensia y su marido no os son simpáticos, pero los Duclos...

—El gordiflon Duclos es un buen hombre a quien estimo, pero su mujer es casi tan mala como la hermana... y en cuanto al hermano que nos presentaron ayer tiene trazas de... ¡no quiero decir de qué!

—¿Por qué?—preguntó vivamente la joven.

—Porque estás tú aquí y ya lo sabes, muchas veces mi lenguaje te disgusta.

—¿Pero qué habria que decir del señor Ganuge que pudiera molestarte?—exclamó Susana.—Santiago le conoce, y...

—¡Ah, sí!... hablemos de eso... ¡valientes conocimientos tiene Santiago!... un individuo bizco... que viste como una mujer...

—¡Oh, madrina!... ¡Como una mujer!...

—¡Caramba!... casi, casi.

La señora de Myre se dirigió a Santiago que desde el principio de la discusion habia ido a asomarse a la ventana.

—Oid, Santiago... ¡Buen modo teneis de defender a vuestros amigos!...

—Ganuge no es amigo mio—dijo el joven aproximándose a Susana, es un simple conocimiento de vista en un estudio... nos encontramos muchas veces en casa de Agnely, un amigo mio con quien tengo alquilado un estudio... Agnely, que pinta unos cuadros medianos, escribe buenos versos... recibe postas de talento; estáis llevando a otros postas, que a su vez presentan a quien se les antoja; es cuento de nunca acabar...

—Y tiene talento ese tipo?—preguntó la marquesa.

—Quizá... pero en todo caso, tanto se lo han dicho que se ha convencido de ello; y en verdad no hay que censurarle que crea lo que tantas veces le han repetido...

—Si tanto le han repetido que tiene talento será probablemente porque le engaña... observó con tono seco la señora de Myre.

Santiago la miró riéndose.

—Mi querida Susana, sin duda ignorais el absoluto que la escuela moderna ó por lo menos la mayor parte de ella se ha convertido en sociedad de alabanzas mutuas. Todos declaran sin vacilar que «todos tienen inspiracion...» que son sublimes, incomparables é cuando menos *sapientísimos*... algunos han hecho versos pasaderos ó cuadros medianos pero la mayor parte se limitan a hablar de sus libros ó a describir sus cuadros; viven de la reputacion de obras que no existen ni existiran jamás... Y acaban ellos mismos con

Después de once días de penoso viaje, a causa de las inundaciones, ha regresado a Madrid, en compañía de su distinguida familia, nuestro querido amigo D. Francisco de Lucas, director de la Real Escuela gratuita de Canto y Declamación lírica, de que es protectora S. A. R. la princesa de Asturias. El Sr. Lucas se propone dar en el próximo venidero año académico notable impulso a las enseñanzas peculiares de esta escuela benéfica.

Después de mil dudas, no pocos contratiempos y un sinnúmero de contradicciones, se ha verificado ayer tarde a las dos la corrida de beneficencia, de la segunda temporada, corrida que es un verdadero *sablazo escriturario* para la empresa.

El ganado lo constituían ocho toros del duque con vistosas moñas para la rifa.

Los lidiadores, la flor, Lagartijo, Mazzantini, Espartero y Guerrita, con sus cuadrillas respectivas.

Después de los preliminares de costumbre, salió el primer toro, que tomó seis varas y mató dos caballos. Ostion y Manene le pusieron tres pares y medio, y Rafael, de grana con oro, pasó al toro 44 veces y lo mató de un pinchazo bueno y una muy buena estocada.

El segundo, más voluntarioso que el anterior, tomó ocho varas, dió una caída y apuró un caballo. Buenos quiltes de Mazzantini y Manuel. El Pollo de Málaga y Tomás dejaron cuatro pares, y Luis, de aceituna con oro, le pasó nueve veces y lo mató de un volapié superior.

Al tercero le arrimaron diez puyazos, dió dos caídas y mató un caballo. Morenito y Julian le dejaron tres pares, y Manuel, de azul con oro, después de seis pases, lo enterró de una estocada hasta los dedos, sobrada de buena.

El cuarto tomó siete varas, dió una caída y mató dos caballos. Primo y Mogino dejaron tres pares, y Guerra, de verde bronce con oro, después de 17 pases, lo mató de una buenisima, dando las tablas.

Aguantó el quinto siete varas, dió dos caídas y mató un caballo. Pide el público palos a los matadores, y Rafael deja un par cuarteando; Guerrita medio cambiando; repite Rafael con uno superior; Guerra otro asombroso; Rafael uno al sesgo de primera y Guerra otro en la misma suerte. Lagartijo tomó los avíos, y después de diez pases lo mató de una superior. Un descabello terminó la faena.

Sufrió el sexto siete varas, dió una caída y mató un caballo. Manuel y Mazzantini tomaron los palos, y Espartero dejó un buen par; Mazzantini otro bajo, otro Manuel, de frente, y Mazzantini medio. Luis, después de 26 pases, lo mató de una algo trasera e ida, varios trasteos, intentos de descabello, y por último, una estocada tendida, otros varios intentos, y por fin uno definitivo.

El séptimo fué lanceado por el Espartero, con siete capotazos de primera. Aguantó seis varas y dió tres caídas. Julian y el Morenito le pusieron tres pares, y Manuel, después de un buen trasteo, dió un pinchazo envenado y media buena.

Al octavo le pusieron seis varas, dió una caída, y pasó a banderillas, que le pusieron entre Mogino y Primo.

Guerrita tomó los avíos y pasó a entenderse con su adversario, al que envió al desolladero de una algo ida, entrando bien, y dos intentos de descabello.

En resumen, la corrida muy entretenida.

Los toros, de excelente lámina y trapío, hicieron la siguiente faena: el primero, a duras penas cumplió; el segundo, mejor, hizo buena quimera en todos los tercios; el tercero, noble y madroso para todo; el cuarto, regular y con marcada tendencia a irse al campo; el quinto, bueno; el sexto, cumplió; el séptimo, regular, y el octavo, malo.

Varas, 58; caídas, 12; caballos muertos, 9.

En la suerte de varas se distinguieron Chato, Beao y Moreno.

Banderilleando, Ostion y Manene en el primero; Tomás en el segundo; Julian en el tercero; Primo en el cuarto y Julian en el séptimo.

Lagartijo un poco pesado en la faena de su primero, en las estocadas bien; en el quinto muy bien pasando y superior al herir.

En quites y banderillas, notable.

Mazzantini bien pasando al segundo y superior al herir; en el sexto se descompuso, dió una estocada algo ida, aunque entró bien; la faena le resultó deslucida por otra estocada y los intentos.

Banderilleando, con desgracia.

Espartero superior en el tercero; sobrio pasando, cerca y muy bien al herir; en el séptimo bien al pasar y al entrar a matar la segunda vez; la estocada fué debida a un extraño del toro.

Toreando de capa y en quites, bien.

En banderillas muy bien.

Guerrita no pudo pasar bien al cuarto por sus condiciones de querer irse el toro; en cuanto igualó lo mató de un gran volapié en las tablas.

La presidencia, encomendada al señor Pelaez Vera, bien.

La entrada superior para lo que en un principio se supuso. Quodó sin vender bastante localidad.

La madre del presidente de la república del Uruguay y nuestro querido amigo el digno diplomático D. Eduardo Herrera y Obes, ha fallecido.

Era una distinguida y bondadosa dama muy apreciada en Montevideo.

No sabemos si habrán sido exactamente interpretadas las declaraciones sobre el ofrecimiento de prorrogar el tratado hispano francés, atribuidas al ministro de Hacienda de la república vecina, pero creemos que pueden no ser exactas, porque estas seguridades de la prórroga no puede darlas el gobierno de la república.

exactas, porque estas seguridades de la prórroga no puede darlas el gobierno de la república.

Su espíritu favorable a aquella medida puede ser cierto; su amistad para España es indudable; pero un acuerdo como el de la prórroga del tratado depende de la mayoría de las Cámaras, y como la mayoría es acentualmente proteccionista, bueno es agradecer y son de estimar las intenciones simpáticas del gobierno francés, pero no se puede confiar en ellas ciegamente, porque no es el gobierno, sino las mayorías proteccionistas las que han de resolver el asunto.

Así como todas las disposiciones legales amparan la acción personal para exigir la responsabilidad subsidiaria correspondiente a las empresas de los ferrocarriles, por aquellos que hayan sido perjudicados en su vida ó en sus intereses; así es absurdo, así es imposible, que en esto pueda mezclarse la acción del gobierno inglés, ni nada que de cerca ni de lejos se le pueda parecer, pues para proteger a todos los que padecen en territorio español están los tribunales de justicia con toda su independencia.

Pensar otra cosa es un delirio, y tal absurdo no puede ser mantenido sino por el total desconocimiento de los primeros elementos de derecho internacional.

La acción personal de los interesados es legítima de toda legitimidad. Pero toda acción de gobierno a gobierno es sencillamente un absurdo y un imposible.

El gobierno dirige continuas escitaciones al representante del ministerio público que interviene en la causa instruida a consecuencia de la catástrofe de Búrgos, para que la ley se cumpla, para que todas las responsabilidades de cualquier género que sean que del proceso resulten se exijan a todos aquellos a quienes corresponda exigirlos; y para que se de satisfacción a la justicia, y por nadie se crea que hay quien pudiera proceder con mayor rectitud, ni con mayor energía que la que el gobierno está resuelto a emplear y a mantener.

Al ruido de la pasión, y a las palabras de la injusticia para combatirla, el gobierno contestará con hechos en defensa de la integridad de su conducta.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Almería, 27 (9:30 m.).

A las siete de la mañana ha oído misa el Sr. Silvela en el templo de la patrona de Almería la Virgen del Mar.

A las ocho se dirige a visitar las calles de Alfáreros y Regocijos y adyacentes, muy castigadas por la inundación.

Comenzó la visita por los puntos donde las ramblas empiezan a engrosar y entran en la población. Compréndese la posibilidad del desvío del cauce.—García Muñoz.

Almería, 27 (9:40 m.).

El ministro ha visitado las calles de Alfáreros y Regocijos, enterándose de las necesidades de sus vecinos. Ha repartido limosnas a Rosa y Carmen Lopez que, despojadas de sus ropas y vestidas de hombre, salvaron de una muerte cierta a muchas convecinas y niños.—García Muñoz.

Almería, 27 (10:20 m.).

Las heroínas Carmen y Rosa Lopez, suplicaron al ministro que, como la más preciada recompensa influya, para que se conceda disminución de la condena que está sufriendo en Ceuta su padre.

El Sr. Silvela ha visitado las calles y tiendas del Real, el comercio ha sufrido grandes pérdidas, y después de estar en la Catedral recibió al dean y al arcipreste, pasando luego al palacio arzobispal para besar el anillo al prelado.—García Muñoz.

Almería, 27 (10:30 m.).

En la conferencia celebrada por el ministro, después de su visita a las Ramblas, con el ingeniero de caminos Sr. Rivera, manifestó éste que consideraba difícil evitar las inundaciones de la población, pero que estimaba a reserva de estudios más serios y detenidos, que podían desviarse los cauces, llevándolos a la parte Levante, lejos de la capital y dividiéndolos en dos ó más cauces para impedir la aglomeración de las aguas; y juzga posible hacerlo, conforme a las exigencias de la ciencia, con cierta economía, para que alcancen los fondos de la suscripción nacional.—García Muñoz.

Almería, 27 (10:40 m.).

El senador fusionista D. Sebastian Pérez asistirá hoy a un banquete que le ofrecen sus correligionarios.

Este puerto se encuentra muy concurrido de vapores cargando barriles de uva para Inglaterra y América del Norte. Calculase la exportación anual en un millón de barriles, valorados en más de 20 millones de pesetas.

El discurso del Sr. Silvela ha producido excelente efecto en Almería, porque es el exacto reflejo de las legítimas aspiraciones de la prensa local y de la mayor y más sana parte de la población. Se ha hecho una tirada de 14000 ejemplares, que serán repartidos al público.

El Sr. Silvela se embarcará a las nueve de esta noche en el vapor de guerra *Legazpi* para Cartagena.—García Muñoz.

Cáceres, 26 (7:20 t.).

Por noticias recibidas en el gobierno civil se sabe que los ayuntamientos de la provincia se proponen contribuir al socorro de los inundados, según el estado de los fondos municipales, habiendo ingresado varios sus donativos. Hoy abre este Ayuntamiento suscripción local. Esta noche ofrecerá la plaza sorprendente golpe de vista, adornada con gallardetes cubiertos de follaje y luciendo escudos y faroles de colores.

Mañana habrá función de toros, lidiados por aficionados. Merece elogios el presidente del Ayuntamiento

D. Augusto Monje, el secretario don Juan Becerra y el inspector D. Antonio Montoya por sus trabajos para obtener recursos con destino a los pueblos perjudicados.—El correspondiente.

Consuegra, 27 (10:30 m.).

El delegado del gobierno ha nombrado director del hospital de heridos y enfermos comunes al subdelegado de medicina Sr. Espallargas.

El alcalde de esta villa, poco mejorado de su enfermedad, se siente emocionadísimo por la distinción de que ha sido objeto por el gobierno al concederle la cruz de Beneficencia.

Un detalle: el vendedor de décimos de la lotería nacional en esta población se ha quedado sin casa y sufrido pérdidas personales. Se había quedado con gran cantidad de billetes sin expender, y el paquete de los sobrantes fué arrebatado por la corriente. Varios de ellos han resultado premiados en el último sorteo. Como el vendedor no estaba autorizado para la expención, sino que la hacía en virtud de permiso particular del administrador de la sublotería de Madrid, tendrá este que reintegrar a la dirección el importe del paquete perdido.

Obsérvese que son hoy en mayor número que antes los vecinos que cumplen con los deberes religiosos.

El diputado Sr. Córdoba, que meses antes de la catástrofe había facilitado bastantes recursos a estos habitantes, tendrá que renunciar al cobro de sus créditos. Muchas personas que fueron antes ricas, muestra hoy vergüenza para presentarse a pedir ropas.

Estoy ayudando a formar relaciones para auxiliar a los representantes de la prensa asociada. Sres. Boñil y Vela, a fin de que dichas personas sean socorridas en las casas donde se encuentran refugiadas.

Siguen los disgustos en la cuestión de alojamientos y muchos dueños de carros que los habían traído para el acarreo de escombros, han advertido que desde mañana no puede continuar este servicio por tener que dedicarse a los trabajos de siembra.

El delegado Sr. Castel se ocupa en este asunto. Calculase que cincuenta carros dedicados a este servicio no terminarán en un mes.

El gobernador de Toledo Sr. Baamonde que se entera constantemente desde la capital de las necesidades del pueblo y dicta las medidas más oportunas, ha remitido hoy al delegado del gobierno 3.000 pesetas, importe de donativos.

Continúan llegando con donativos algunas comisiones dedicadas a entregarlos por sí mismas, a fin de que no formen parte del fondo común. Tiempo inseguro.—Mestre Martínez.

Consuegra, 27 (3:20 t.).

El río Amarguillo, dejando su corriente, va formando grandes lagunas. Ha muerto otro de los heridos a consecuencia de la catástrofe.

El obispo auxiliar ha visitado hace

ver que las han ejecutado; veneran su inspiración, inapreciable para el vulgo; desprecian a cuantos no creen ciegamente que son genios. Se ven halagados por la gloria... ¡pero la gloria limitada, la gloria entre ellos!... Así es como Ganuge y otros muchos degenerados...

—De modo,—preguntó con acritud Susana,—que el señor Ganuge, según vos, es un degenerado?

—Indudablemente... y reconozco que Ganuge tiene un valor real; es inteligente, ha leído mucho y...

—Y retenido mucho...—observó el señor de Gueray.

—Yo creo que no tiene corazón ni sentimientos; pero sí muchos nervios, voluntad y tino... Si no estuviera tan engreído, si no fuera tan aclamado por el grupito que le rodea, es probable que fuese trabajador é interesante...

—¿Conque tampoco es interesante el señor Ganuge?—preguntó Susana.

—No... ¡no es más que afectado y pretencioso!...

La señora de Myre se levantó y dijo:

—Puesto que mi misión ha terminado, me vuelvo...

La marquesa la interrumpió.

—¿Tu misión? ¿qué estás diciendo? ¿Estabas encargada de pedir esas invitaciones?

—No, madrina: ¡lo digo yo así! Ayer noté que Hortensia y Matilde tenían deseo de venir cuando en el concierto hablamos de la reunión.

—Dispénsame, cuando hablaste tú de la reunión... mientras yo pensaba que perdías una gran ocasión de callarte... solo que yo creía un desacierto lo que, por el contrario, era una hábil maniobra.

—¡Oh, una hábil maniobra!

—¡Vaya, sí! Tú querías obligarme, pero no lo conseguiste. ¿Es una vieja dura de cocer tu madrina, verdad?

El señor de Gueray se acercó con ánimo conciliador.

—Vamos a ver, Carlota, puesto que tanto interés tiene en ello esa chica... ¿por qué no darle las invitaciones que pide?

—Porque no recibimos más que a amigos, y al menos gente que nos agrada; porque yo estaría en un suplicio si tuviese en mi casa a personas hostiles, necias, envidiosas, que vendrían a criticar, a expiar, a estorbar... gentes que me cargan, me horripilan... y además, orgullosamente molestas. Sobrada veces

nos las encontramos en casa de Susana, ya es muy bastante.

La señora de Myre alargó la mano a la marquesa.

—Hasta luego, madrina, y perdonad mi indiscreción. ¡Ah! Y a propósito, puesto que nada he conseguido, no hay para qué hablar de esta visita a Pablo, ¿eh? No le he dicho que venía, y acaso me regañara...

—No está ahí vuestro coche—dijo el señor de Gueray, que se había acercado a la ventana;—sin duda el cochero ha desenganchado para que descansase el caballo: esperad, voy a decir que le avisen.

—Y mientras enganchan, voy a coger rosas. ¿Me lo permitís, madrina?

—¡Cuántas quisieras! Santiago te acompañará, porque yo tengo mucho calor.

El joven cogió su sombrero de paja colgado junto a la puerta, y apartándose, dejó paso a Susana.

—¿Pero no llevas las tijeras?—preguntó la marquesa.—¡Aquí las tienes!

Santiago cogió las grandes tijeras de cobre que le alargaba la marquesa, salió corriendo y alcanzó a la señora de Myre cuando ésta tomaba la senda que conduce al Paseo de las Flores.

El Paseo de las Flores, un paseo anchísimo, recto, plantado de rododendros y azaleas gigantes, está bordeado por rosales de todos tamaños y flores de todas las especies: alelíes, capuchinas, peonías, digitales, hortensias, pensamientos, guisantes de olor, resedas y otras, crecen mezcladas en admirable desorden. De trecho en trecho un enorme girasol, sobresaliendo de los floridos bordes, presenta su ancho y peludo corazón, donde zumban grandes moscones.

El Paseo de las Flores concluye en el Campo de las Adormideras, un campo erizado de gigantescas adormideras de todos los colores y de todas las formas.

La marquesa sentía por los niños, las flores y los animales, una infinita ternura. Ella misma cuidaba sus plantas y las acariciaba con sus manos un tanto bruscas, que sabían también ser ligeras y suaves como alas. Nadie, excepto Susana, osaba franquear la cerca cubierta de madreselvas y clemátidas, que impide la entrada en el Paseo de las Flores, más conocido en las Hayas bajo el nombre de «Paseo de la señora Marquesa».

Susana caminaba entre las dos hileras de flores. Llevaba una blusa de un color azul claro atada por una cinta blanca que da-

ba algunas vueltas alrededor de su esbelto talle con una lazada atrás como los cinturones de las colegialas. Escapábanse sus rubios cabellos del gran sombrero de paja cayendo en ancha trenza de argentinos reflejos sobre su cuello blanquísimo.

Santiago seguía a la joven admirando la gracia de su paso. Callaba, y un extraño malestar iba poco a poco invadiendo todo su ser. Cerró los ojos para no ver a la señora de Myre, y con los ojos cerrados veía aún con más claridad ondular la suave línea azul de su talle y sus caderas.

Deseo entonces de disipar aquella angustia, de oír una voz que le sacase de aquel estado de abstracción, murmuró:

—¡Llevais un paso que para seguiréis!...

—Déjovos Susana y se echó a reír.

—¿De veras? Pues en vez de ocuparos de mi paso cogedme flores.

—¿Qué flores quereis? Escoged; yo las cortaré...

—¿Cómo! ¿Ni siquiera sabéis hacer un ramo?

—Ni siquiera me parece algo duro!... Os confesaré que no me paso la vida cogiendo flores y que desde los tiempos en que, cuando era chiquitín, me mandaba la tía Carlota hacer ramos para las señoras que venían a visitarla, apenas sé...

—Pues bien; hacéme un ramo como los que hacías a las señoras que venían a ver a la tía Carlota.

—¡Ah!—exclamó el joven riéndose—¡valientes ramos eran los míos! Era cosa que me aburría horriblemente el coger flores, y para acabar más pronto cogía lo que más abultaba y cuento acabado: una peonía, un girasol, una dalia... y andando. Supongo que no quereis...

—No; dadme las tijeras; yo cortaré las flores y vos las llevareis.

Y la señora de Myre, ligera y graciosa, se inclinó para elegir y cortar claveles, rosas y también grandes haces de reseda, que apilaba sobre los brazos de Santiago. Cuando se cansó de correr, cortar y pisotear por todos lados, dijo al joven, que con los brazos extendidos sostenía las flores, que le llegaban a los ojos:

—Ahora, busquemos un sitio a la sombra para sentarnos y hacer el ramo.

—¡Ah!—demonio! No deseo otra cosa—contestó el joven con convicción, contentando con la barba florida masa, que estaba a punto de desmoronarse.

—Pero ¿dónde encontraremos sombra?—preguntó Susana, mirando en derredor.

—¿Tendremos que ir muy lejos?

—No. Atravesad el Campo de Adormideras y torced a la izquierda.

—¿A lo largo del riachuelo, por la senda estrecha?...

—Sí. Mirad... yo iré delante y os guiaré a un rinconcito que conozco.

Anduvo un corto trecho y entró en un camino sombrío. Las ramas de los árboles se tocaban formando una bóveda de follaje.

—¡Cuidado con los ojos!—dijo—Esta carga de flores no me deja separar las ramas; no puedo moverme.

—¿Hay que andar mucho por este bosque virgen?—preguntó riendo la señora de Myre.

—Yo, que durante seis años he pasado las vacaciones en las Hayas, no conocía este camino extraviado y poco practicable.

—¡Ya hemos llegado!—dijo el joven deteniéndose a la entrada de una plazoleta tapiada y cubierta de follaje.

Colocó las flores al borde de un arroyuelo que corría claro y rápido entre gruesas y musgosas piedras, las roció y volviéndose a Susana dijo:

—¿Eh?... ¿Es agradable mi rinconcito?...

No le curioseas el sol ni nadie, aquí vengo yo a leer y fumar.

—Sí, ¡muy agradable!—contestó ella.

Y se sentó en el suelo junto al montón de flores, como una niña, estirando sus piernas delicadas y mostrando sus diminutos pies, calzados con zapatos puntiagudos. En seguida empezó a reunir las rosas.

Santiago se tendió boca abajo en la yerba, con los codos en tierra y la cabeza apoyada en las manos, y miró a Susana, cuya clara sielua se destacaba sobre el fondo sombrío. La alfombra de hojas de un verde oscuro que cubría el suelo hacía que resaltase sobre ese el suave colorido de su ropaje.

La señora de Myre sentía mucho calor: quitóse el sombrero, sirviéndose de él para abanicarse, y dejó que revolotearan los cien-cientos rizos por la frente y las sienes; luego preguntó:

—¿Y con qué ato mis rosas? No hemos pensado en ello.

—¡No hemos pensado en ello!—repitió maquinalmente Santiago.

Susana buscaba en derredor. De pronto exclamó:

—¡Ah! puedo aprovechar la cinta que me

media hora el hospital, dejando en él 150 pesetas de su bolsillo particular.

Continúan limpiándose de barro las que fueron calles y plazas, bajo la dirección del ayudante Sr. Orcasitas.

El Sr. Castel, después de presenciar la desinfección de varios sitios y dictar algunas disposiciones, ha salido para Madrid.

Los ingenieros no han trabajado hoy, por la festividad del día.

El Ayuntamiento de Majadahonda ha traído un importante donativo en metálico para ser repartido entre estos desgraciados vecinos.

Marcho á Madrid.—Mestre Martínez.

Manresa, 27 (2^a 25 t.).

Los operarios del ramo de sombrería de esta ciudad declarados en huelga reanudarán probablemente mañana sus trabajos.

El sacerdote y beneficiado de esta colegiata-basilica, que dijo su primera misa en Roma, ha celebrado sus bodas de oro. Asistieron al acto muchos parientes y amigos del celebrante.

Con motivo de celebrar mañana su fiesta mayor la vecina villa de Sallent, habrá en el teatro de dicha población un gran meeting anarquista.—Mortus.

Valencia, 26 (9 n.).

El Ayuntamiento de esta ha acordado hacer una cuestion en la capital. Se formarán 10 subcomisiones de cuatro vecinos por distrito cada una, y serán presididas por los tenientes de alcalde.

Los presos del correccional de San Agustín han recaudado 29 pesetas para el socorro de las inundaciones.—Ferrando.

Vitoria, 26 (10 n.).

Al entrar en aguas en esta estación el tren expreso núm. 4, arrolló con el tope derecho de su máquina al obrero de la vía Leoncio Balza, arrojándole á cinco metros de distancia y produciéndole una herida leve en la sien izquierda y conmocion cerebral. Su estado es grave segun el parte facultativo.—El correspondal.

Zaragoza, 27 (1 t.).

Convocados por el baron de Mora se han reunido los senadores y diputados que residen en Zaragoza, acordando solicitar del gobierno que parte de la suscripcion nacional para las inundaciones, se dedique á remediar los daños que han causado en Aragon los desbordamientos de los rios Giloca, Cinca y Vero. Tambien gestionarán la concesion de socorros en especie para que puedan sembrar los labradores que están en la miseria por la sequia. La opinion pública ha aplaudido estos acuerdos.—Fondevila.

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibero 1725 pesetas por 31 imposiciones al 6 por 100 y 70 al 5 por 100, y se han devuelto 19720 pesetas á petición de 14 imponentes.

En el Instituto de Vacunacion, Valverde, 30, se vacuna diariamente de 2 á 5.

La compañía de maderas, Madrid, Argumosa, 14; Bilbao, Santander, Gijón.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 28 DE SETIEMBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

TELEGRAMAS DE FABRA.

Buenos Aires, 27.

(Servicio especial de la Agencia Fabra.)

Precio del oro en el día de ayer, 407.

Paris, 27.

Se ha celebrado con gran solemnidad en Bapanne, departamento de Arras, la inauguracion de la estatua erigida al general Faidherbe en conmemoracion de la gloriosa batalla librada en dicho punto contra el ejército prusiano.

A dicho acto ha asistido el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Ribot, el cual ha pronunciado un elocuente discurso elogiando las virtudes del general Faidherbe y del ejército que mandaba.

Añadió que Europa ha hecho por fin justicia á Francia en sus propósitos pacíficos, recordando que el soberano de una de las naciones más poderosas (alude á Rusia), ha declarado públicamente sus simpatias profundas hacia Francia.

«Ya sabéis—añade—qué reciprocidad han merecido al pueblo francés estos sentimientos.»

El ministro recuerda asimismo la acogida que los marinos franceses han tenido igualmente en Dinamarca, Suecia é Inglaterra.

«El mundo entero—prosigue—ha sentido esta misma impresion, que no se borrará jamás, pues Francia no modificará su política de paz, de la cual comienza á recoger beneficiosos frutos.»

El Sr. Ribot termina su discurso con las siguientes frases: «Faidherbe nos ha legado noble ejemplo y fé invencible que imitar en todos los destinos de la patria.»

Este discurso ha sido sumamente aplaudido por la concurrencia, que era muy numerosa.

Burgos, 27.

El estado de los tres ingleses heridos en el choque de Quintanilla es el siguiente: Mr. Cotton, aunque sigue grave, parece algo más aliviado; el distinguido pintor Mr. Lucas mejor; y Fletcher, bien.

Gante, 27.

En las fiestas de la prensa de esta poblacion ha ocurrido un terrible accidente, habiéndose hundido unos tableros, quedaron muertos dos de los individuos que los ocupaban, teniendo tambien que registrar gran número de heridos, de más ó menos gravedad.

Cairo, 27.

Unos agentes de sanidad, encargados de aplicar los nuevos reglamentos sanitarios, quisieron visitar una farmacia francesa; pero el consulado de Francia se opuso á ello y los agentes se vieron en la necesidad de retirarse.

Ha regresado á Madrid el juez de instruccion D. Mariano Fonseca.

El presidente de la Diputacion provincial se ha encargado de nuevo de la ordenacion de pagos de aquella corporacion.

En la montaña denominada «La Peña Montañesa» de Barbastro, han aparecido en los últimos días dos manadas de lobos que causan verdaderos destrozos en los ganados.

Los vecinos de aquellos pequeños pueblos están atemorizados, pues durante las noches llegan tan feroces animales á penetrar en las calles.

La division militar que manda el general Santelices hará maniobras dentro de pocos días en las dehesas de los Carabancheles.

Ha llegado á Madrid el capitán general del departamento del Ferrol, don Ramon Topete.

Han regresado á Madrid el Sr. Ferreras, director de nuestro apreciable colega El Correo y el cronista del mismo, Sr. Navarrete.

La comision de concejales nombrada para entender en el expediente formado con motivo de los abusos encontrados en los libros de la direccion de Cementerios, lleva tan adelantados sus trabajos que en la próxima semana dictaminará sobre el particular.

Por iniciativa del alcalde Sr. Rodriguez San Pedro, tratase de construir á la mayor brevedad un mercado de hierro para efectos usados en la Ribera de Curtidores. Tambien se reconstruirá el de la plaza del Carmen, que se halla en estado deplorable y mal sano para el público.

Al cortar el cupon de 1.º de octubre próximo de los nuevos títulos de la Deuda exterior, conviene que se conserve en ellos la parte inferior, que es el talon correspondiente á la matriz de comprobacion que ha de servir en Berlin.

A pesar de esta conveniencia, no es obstáculo la falta que puedan tener de este talon algunos títulos para su contratacion en Bolsa, por los distintos medios de comprobacion que tienen.

Han llegado á esta corte las dos compañías del batallon cazadores de Arámpiles al mando del comandante del mismo D. Daniel Duran, cuya fuerza ha prestado el servicio de destacamento en Ocaña.

El Municipio y vecindario de Ocaña salieron á la estacion á despedirlos, dando muestras de aprecio á la fuerza de dicho cuerpo.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Almería, 27 (2^a 30 t.).

El Sr. Silvela ha visitado el hospital provincial, el Hospicio y Casa Cuna, que están en un mismo edificio, de malísimas condiciones, y carecen completamente de recursos. Un niño del Hospicio le dirigió un saludo en verso, por lo que fué gratificado, como tambien las amas de cría. Dejó una cantidad para una comida extraordinaria á los enfermos y hospicianos.

Tambien ha visitado la cárcel, estrecha y mal acondicionada, prometiéndole su apoyo para construir otra nueva, á cuyo efecto ha dejado constituida una junta provincial de cárceles.

El ministro ha devuelto tambien sus visitas á las personas más caracterizadas del elemento oficial.—García Muñoz.

Almería, 27 (3^a 10 t.).

El Sr. Silvela telegrafió en la mañana de hoy al presidente del Consejo de ministros el resultado de la sesion de este Ayuntamiento y las nuevas demostraciones de afecto, consideracion y entusiasmo que ha recibido para S. M. la reina.

Ha almorzado en el gobierno civil, hallándose invitados á la mesa los representantes á Cortes y las autoridades locales. Allí ha recibido á una comision de obreros, que le visitó para pedirle trabajo, contestándole en el mismo sentido de su discurso, esto es, que lo tendrían con la desviacion de la Rambla y la construccion de los ferrocarriles de Linares á Almería y de Casparra á la primera capital, debiendo subastarse muy en breve las obras de este último.—García Muñoz.

Almería, 27 (4 t.).

El señor ministro ha visitado los alrededores de la capital y conferencia con el ingeniero jefe de la provincia, acerca de la desviacion de las ramblas, tan necesaria para la existencia de la poblacion, y de los naturales ensanches que tendrá esta con la construccion de las nuevas vias férreas.

Impresionado dolorosamente el señor Silvela por el estado necrúario del

hospital y de la Diputacion provincial, ha ofrecido apremiar á la empresa del ferrocarril de Linares para que pague á dicha corporacion 400000 pesetas que le adenda y que se dedicarán á la construccion de un nuevo hospital en buenas condiciones higiénicas.—García Muñoz.

Almería, 27 (5 n.).

Puede darse por terminado el principal objeto de la expedicion del señor Silvela.

La impresion que su visita ha causado es admirable, no sólo por lo inesperado de ella, sino por el tacto exquisito y la delicadeza y habilidad sin igual que ha desplegado en ella. Todos los pueblos visitados quedan agradecidísimos y guardarán indeleble recuerdo del Sr. Silvela, como lo han demostrado con sus cariñosas manifestaciones.

Á las nueve de la noche marcharé en el vapor Numancia, fletado por el partido conservador para acompañar al vapor de guerra Legazpi que conduce al ministro. En Cartagena tomaremos el correo, llegando á Madrid el martes.

Réstame solamente manifestar el inmenso agradecimiento que debe principalmente al ministro, á los representantes en las Cortes D. Sebastian Perez, D. José Cartas, D. Juan Jimenez y D. Emilio Paez, al gobernador, alcalde, Ayuntamiento y concejal D. Vicente Abad, por sus delicadas y constantes atenciones.—García Muñoz.

Almería, 27 (10 n.).

Acaban de salir del puerto los vapores Legazpi y Numancia, conduciendo al ministro, comisiones y periodistas. La despedida tributada al Sr. Silvela ha sido afectuosísima y unánime acompañando el público con aclamaciones y vivas, iluminándose el malecon con bengalas, disparándose cohetes y siendo objeto el ministro de las más vivas demostraciones de gratitud en premio á lo que se interesa por las necesidades de esta ciudad.—F. N.

Logroño, 27 (3^a 5 t.).

Multitud de personas de todos los partidos han visitado al Sr. Sagasta, y entre ellas los gobernadores civil y militar, delegado de Hacienda, presidente de la Audiencia y autoridades todas, que han ido á cumplimentarle.

Llegaron comisiones de varios pueblos de la provincia y de Zaragoza.

Esta noche habrá funcion en el teatro dedicada á este hijo predilecto; mañana iluminaciones en la Glorieta de Sagasta y calle del Mercado. En el Circo logroñés se preparó una brillante velada, lo mismo que en el casino de la Amistad y Fraternidad.—Roselló.

Vigo, 27 (11^a 55 n.).

La prensa asociada tiene recaudadas 10700 pesetas. En la cuestion hecha hoy recogió noventa y un lotes de ropa blanca y de color. El pueblo de Vigo ha dado elocuente muestra de su caridad.—El correspondal.

Cáceres, 27 (7^a 5 n.).

Ha terminado sin novedad la funcion. El hijo del vizconde de Albarraena tomó la llave con gracia y gentileza, montado en magnífico caballo. Las presidentas, señoritas Muñoz, Belmonte, Morquecho y Carmen Missuff, iban con ricas mantillas blancas de encaje. Estuvieron acertadas y prodigando tabacos, dulces y sonrisas á la joven cuadrilla, que estuvo trabajadora y complaciente.

La entrada buena, correspondiendo cáceres filantrópicamente al objeto de la funcion. Los ingresos calculados para las victimas de la inundacion serán 2000 pesetas.

Esta noche continúa la kermesse y la presidenta, señora Muñoz, dá un baile.—X.

Madrid, 27 (9 n.).

En su viaje desde Consuegra ha acompañado al director de Beneficencia, Sr. Castel, quien me ha honrado convidándome á comer. Hallase hospedado en esta poblacion en la casa llamada de las Cadenas y duerme en la alcoba en que pernoctaron Carlos IV y María Luisa en 31 de marzo de 1793, cuando se dirigian desde Madrid á Sevilla. En la alcoba hay dos azulejos en que se consigna dicha circunstancia.

El Sr. Castel reunió esta tarde en Consuegra á la junta de beneficencia, de que es presidente en representacion del arzobispo un canónigo de Toledo, y manifestó que los donativos de particulares que no hayan sido distribuidos por los donantes los distribuya dicha junta, en vista de la relacion existente de familias desgraciadas. El delegado ha recibido de la fábrica de tabacos de Cádiz 1125 pesetas, que entregó á la junta con el citado objeto, despues visitó las inmediaciones de la plaza de Toros, activando los trabajos de edificacion de las casas provisionales.

El Sr. Castel, que ha procurado en primer término el desarrollo de una epidemia, lo ha conseguido, pues el saneamiento de la poblacion se halla casi terminado.

El farmacéutico Sr. Ulzurrun ha manifestado que está dispuesto á facilitar gratuitamente todos los desinfectantes que hagan falta en Consuegra.

El Sr. Castel redactará esta noche el informe que eleva al gobierno aprobando los minuciosos trabajos estadísticos hechos aquí y de que oportunamente he hablado.

Hoy probablemente habrán convenido el presidente del gobierno y subsecretario de Gobernacion los medios propuestos por el Sr. Castel para que

á los labradores arruinados de Consuegra se les faciliten los aperos necesarios para la labranza.

El Sr. Castel ha dispuesto que en la farmacia del pueblo se faciliten gratuitamente los medicamentos hasta tanto que se organice debidamente este servicio, medida que se ha recibido con aplauso. Dentro de breves días se propone verificar una nueva visita á Urdá, Camuñas y Villafranca. Propónese socorrer á dichas poblaciones sin olvidar á la vega de Madridejos, cuyas pérdidas han sido grandísimas.—Mestre Martínez.

En la reunion celebrada por la clase farmacéutica se acordó promover una suscripcion entre todos los farmacéuticos de España para socorrer á los compañeros de Consuegra y el de Albox (Almería), dando la reunion amplios poderes á la junta directiva para que la lleve á efecto en la forma que considere más apropiada. Iniciada ya entre los allí reunidos, se recaudó una buena cantidad, acordándose que se publiquen las listas de la cuestion en La Farmacia Española, órgano oficial de este colegio.

Hoy se lidiarán en la plaza de toros del Puente de Vallecás seis becerros utreros por los matadores Currinche, Armilla y Nili.

En Morer (Castellon), en el momento de estar verificando el santo sacrificio de la misa ayer el cura, se sintió gravemente enfermo, suponiéndose que en el cáliz habria algun veneno.

Los anarquistas se reunieron anoche en la calle de la Cabeza, y despues de varios discursos muy enérgicos, que desde la calle se oían, se adhirieron en todo á los anarquistas de Cádiz.

El ministro de la Gobernacion, señor Silvela, salió anoche á las nueve de Almería y llegará hoy á las diez á Cartagena.

Desde esta poblacion no se ha fijado itinerario para venir á Madrid. El viaje directo desde Cartagena á Madrid no podrá hacerse hasta el 30 del actual.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto, en real orden de 18 del actual, que en los meses de octubre y noviembre se verifique la revista anual por los reservistas, con arreglo á las siguientes disposiciones, que interesa conocer á muchas familias:

Primera. Los individuos de las reservas que residan en la capitalidad de los cuadros de reclutamiento, terceros batallones de regimientos de Infantería, batallones de depósito de Cazadores, regimientos de reserva de Infantería, Caballería é Ingenieros, y depósitos de reclutamiento de Artillería, se presentarán para pasar la revista; (a), al cuadro de reserva á que pertenezca; (b), á uno de su misma arma, si no reside el suyo en aquel punto; (c), á cualquier otro; residente en la localidad, si no existiera cuadro alguno de su arma.

Segunda. Los que no residan en las capitalidades de los cuadros mencionados en la regla anterior podrán pasar la presentándose al Alcalde, ó falta de éste al comandante del puesto de la Guardia civil del punto donde residan, quienes formarán relaciones clasificadas por armas y cuerpos de los individuos que revisten segun su situacion, que conocerán por los pases que obren en poder de los interesados, consignando en dichos pases la nota de Revisado.

Tercera. En los puntos en que no residan las planas mayores de los cuerpos relacionados en la regla primera, y haya Comandante militar ó destacamento mandado por oficial, pasarán ante él la revista como se previene en la regla anterior, formalizando iguales relaciones.

Cuarta. Los que, con la debida autorizacion, se hallen viajando ó hayan trasladado su residencia, pasarán la revista ante cualquiera de los jefes mencionados, alcaldes ó comandantes de puesto de la Guardia civil del punto en que se encuentren.

Quinta. La revista se pasará durante los meses de octubre y noviembre próximos, y los alcaldes, comandantes militares de destacamentos y de puestos de la Guardia civil, remitirán en la primera quincena de diciembre á los jefes de los cuerpos á que aquellos pertenecían, las relaciones de los que se hayan presentado en el acto de la revista.

Sexta. Terminado el plazo de la revista, los jefes de las respectivas unidades procurarán averiguar el paradero de los que hayan faltado, dirigiéndose de oficio á los alcaldes y Guardia civil, y por cuantos medios les sugiera su celo é interés por el servicio.

La Gaceta de Colonia publica una hermosa poesia del ilustre literato alemán Juan Fannstrath, tan amigo de España, pidiendo á sus compatriotas un socorro para Consuegra y Almería. El Sr. Fannstrath ha remitido 500 francos para la suscripcion española.

Dice un colega que el viajero inglés Mr. Seymour Lucas, á quien la fractura de su pierna impedirá acaso trabajar por espacio de dos ó tres meses, viene pedir como indemnizacion de

daños y perjuicios la suma de 5000 libras esterlinas (500000 reales).

Bajo la presidencia del director de la escuela nacional de Música y Declamacion, se reunieron en dicho centro los catedráticos del mismo y alumnos pensionados, para ofrecer en beneficio de las victimas de las inundaciones un día de sus respectivos haberes y el producto de una solemne sesion lirico dramática, que se dará con los valiosos elementos de la casa en el gran salon-teatro. El Sr. Arrieta encargará á la prensa la colocacion de las localidades.

En dicha junta ha reinado la mejor armonía y la más completa union de voluntades á las proposiciones del digno presidente.

En la calle de Leganitos fué anoche arrollado por un carro de la carne, un encaertero del tranvia, el cual sufrió la fractura de una pierna.

Ayer descarrilaron en el vecino pueblo de Vallecás cinco vagonetes cargados de piedras, pertenecientes á un tranvia que sirve para la explotacion de unas canteras existentes en aquel término.

Al volcar causaron varias heridas graves á dos de los obreros que las conducian.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE:

San Sebastian, 27 (1 t.).

Desde las nueve de la mañana recorren las calles de esta poblacion una estudiantina, dirigida por el Sr. Guimon y formada por unos veinte jóvenes de familias distinguidas de la localidad, postulando para los inundados. Ahora se encuentran en la calle Mayor. El señor Villaverde les dió los duros que llevaba en el bolsillo y á la salida de la misa de doce, la recaudacion fué de bastante entidad. El público todo responde caritativamente á las peticiones de los estudiantes, entregándolas desde calderilla á billetes de Banco.

El tiempo lluvioso ha quitado algun éxito á la obra caritativa.

El gobierno español ha reconocido definitivamente al de Chile. Nuestro representante en aquella republica fué recibido solemnemente. Pronto seguirá el reconocimiento de Italia é Inglaterra.

Ha llegado el Sr. Bager, procedente de Burdeos.—Aguilar.

San Sebastian, 27 (4^a 20 t.).

La vinda del maquinista Jaca escuchó con inmensa emocion de gratitud las frases de consuelo que en nombre de la reina le dirigió el gobernador de Burgos, bendiciendo con lágrimas los generosos sentimientos de la augusta señora.

Una hermana del maquinista, oyendo los lamentos de la pobre vinda por no haber procurado salvarse aquél, exclamó: «Yo adoraba á mi hermano, pero bien muerto está defendiendo las vidas que llevaba á su cargo. Así ha merecido para tí la proteccion de la reina, y para su memoria el aprecio general.»

El gobernador cumplió el honroso encargo de la reina acompañado del presidente de la Diputacion provincial y ambos funcionarios se conmovieron profundamente.

La vinda del maquinista tiene una niña de cuatro años, y se halla en cinta de cinco meses. Fijará su residencia en Leon, donde tiene familia.—Aguilar.

San Sebastian, 27 (4^a 30 t.).

La estudiantina recaudó esta mañana 2800 pesetas para los inundados, y por la tarde ha reanudado con gran éxito su caritativa tarea. Los postulantes encontraron al rey, y éste quiso darles dinero, pero no llevaba ninguno. Despues encontraron á S. M. la reina regente con la condesa de Sástago y marquesa de Martorell; tampoco llevaba dinero; pero la reina, movida por su archiente caridad, encontró pronto recursos y marchó al encuentro de los postulantes, y en la Avenida de la Libertad les repartió donativos con prodiga mano. El público ha vitoreado á la real familia.

La estudiantina hará una buena recaudacion en Jai-Alai.—Aguilar.

San Sebastian, 27 (7^a 6 t.).

La estudiantina ha hecho una recaudacion total de 7000 pesetas, lo cual claramente revela que la poblacion ha respondido al llamamiento de la caridad.—Aguilar.

San Sebastian, 27 (8^a 50 n.).

A contar desde el día 29 del actual, la corte vestirá luto durante catorce, siete días de rigor y siete de alivio, por el fallecimiento de la gran duquesa Alejandra de Rusia.

El miércoles habrá en el gran Casino un baile extraordinario á beneficio de los inundados. El cotillon será de mucho lujo y la funcion promete ser muy brillante.

Esta noche se quemará el toro de fuego que estaba preparado para el día de la Princesa de Asturias, presenciándolo mucha gente.

La reina de Inglaterra anunció á S. M. la reina regente el casamiento de la princesa Luisa con el príncipe Alberto de Anhalt.

Se ha concedido el collar de Carlos III, á D. Alejandro Llorca y á don Francisco Cárdenas; la gran cruz de Isabel la Católica, al príncipe Luis de Drago, y placa de número de honor al Sr. D. Ramon Salvaterra.

El Sr. Villaverde no irá á la corte hasta el martes en el primer tren.

—Aguilar.

El señor ministro de Marina, que viene altamente satisfecho de su visita de inspección á los departamentos y arsenales, celebró ayer una larga conferencia con el Sr. Cánovas, á quien dió cuenta de sus impresiones relativas al estado en que se encuentran los establecimientos, factorías y talleres de la marina, que es muy brillante y permite esperar grandes resultados para el país, tanto en circunstancias normales como extraordinarias.

El general Beranger expuso al jefe del gabinete las reformas que considera indispensables, como resultado de su investigación y estudio para la buena marcha de todos los servicios dependientes de la marina, dándole también cuenta de los importantes acuerdos tomados por el Consejo de la Marina, con asistencia de los respectivos capitanes generales, así en San Fernando, por lo que se refiere á la importante cuestión de la limpieza de los Caños de la Carraca y construcción del dique grande, sistema tipular para buques de 12 á 14000 toneladas, como en Cartagena, en lo que se relaciona con la construcción del gran dique seco de carenas, obra de importancia capital para aquel departamento.

El ministro de Marina visitó ayer á sus compañeros de gabinete residentes en Madrid.

TELEGRAMAS DE FABRA: Tolon, 27.

Los individuos de la Asociación francesa para el progreso de las ciencias, fusionados con la Asociación científica, visitaron ayer el arsenal, marchando

después á Tamarins, donde fueron obsequiados con un gran banquete. Después se embarcaron en un vapor puesto á su disposición, haciendo un largo paseo por la rada, donde se encuentran los buques de la escuadra de evoluciones. Por la noche salieron con dirección á las islas Hieres.

Despachos de San Petersburgo, desmienten en absoluto los rumores propagados por algunos periódicos alemanes, suponiendo que el gobierno ruso está dispuesto á terminar en breve plazo un tratado de comercio con Alemania.

Se acentúan cada vez más los rumores de que el gobierno ruso está firmemente resuelto á prohibir en absoluto que para la destilación de los aguardenientes se sigan empleando los granos destinados á la fabricación del pan.

De igual manera que en las estaciones de la frontera de Lorena, tampoco se exigen los pasaportes en las estaciones de la frontera alsaciana. La medida es general, habiendo empezado á regir antes de la fecha fijada oficialmente.

No obstante el delicado estado de salud de Su Santidad, por el excesivo trabajo de estos últimos días recibiendo á las comisiones de peregrinos, se tiene por seguro que el martes oficiará pontificalmente en la basílica de San Pedro, para cuya solemnidad religiosa se han distribuido más de 80000 invitaciones.

Segun un despacho de Londres que hoy publica el Figaro, el gobierno británico acordó ayer el envío de la escuadra inglesa á las aguas de China.

Anoche pronunció un discurso el ex presidente del Consejo Sr. Crispi, en el que elogió la conducta del rey Humberto y la de su poderosa aliada la reina Victoria de Inglaterra. Recordó los lazos estrechos que unen á Sicilia con la Gran Bretaña; y terminó diciendo que Inglaterra fué la primera nación que reconoció el reino de Italia y la que se opuso también á Napoleón cuando éste quiso impedir á Garibaldi que franquease el Estrecho de Mesina.

Ayer se ha constituido la junta para examinar las proposiciones para el concurso de la construcción de coches correos.

Se han nombrado dos ponencias: una compuesta de los jefes de los negociados respectivos del ministerio de Fomento y Dirección general de Correos, para estudiar dichas proposiciones con carácter administrativo, y otra, compuesta de un jefe de ingenieros militares, y otro jefe del material del ferrocarril del Norte, para estudiar el asunto bajo el punto de vista técnico.

Se activarán estos trabajos para dar cuenta en la próxima sesión.

Se ha trasladado al profesor D. Luis García González á una cátedra de matemáticas del instituto de Santander,

y á D. Luis Rodríguez Juan á una cátedra de latín del instituto de Guadaluajara.

Con sentimiento leemos en un colega, que se encuentra enferma en el hospital Provincial la señora viuda del célebre novelista Fernandez y Gonzalez. Ocupa la cama número 30 de la sala 15.

La prensa de San Sebastian, que ha perdido en el Sr. Leal á uno de sus más valiosos é inteligentes individuos, ha solicitado permiso de la familia de aquel para mostrarse también parte en la causa á nombre de la misma.

Entre carlistas é integristas se habla preferentemente del meeting celebrado anteanoche en Tolosa, presidido por el señor marqués de Cerralbo. Este leyó un discurso contra el régimen constitucional, y atacando á los integristas.

A la reunion procuró impedir la entrada de los integristas, á fin de evitarse alguna contrariedad.

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra inserta una real orden circular, disponiendo que no se cuenten á los tenientes y capitanes que disfruten empleos personales los años de servicio para el cobro de gratificaciones.

Mañana saldrán de Madrid los correos para Cuba, Puerto Rico, Canarias y Fernando Póo, y pasado mañana el de Rio de Oro.

El capitán general de Andalucía, Sr. Marin, se ha embarcado en Cádiz, en el crucero Isla de Cuba, con dirección á Algeciras, y desde este punto, y acompañado del comandante general del campo de Gibraltar, Sr. Gamir, visitará á Tarifa detenidamente, pues el principal objeto de su viaje es apreciar los trabajos que se realizan y los que faltan todavía para completar el artillado de dicha plaza, punto principal de defensa del estrecho.

AVISOS UTILES

M se burlan de tí, tú ves uno y pasean 3 j.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 28

TEATRO DE LA ZARZUELA.—8 3/4.—Jugar con fuego.

LAHA.—8 3/4.—Serie 1.—T. 1.º par.—La gente de puma.—Jocortos de genio.—Los hueros.—(Segundo acto de la misma).

APOLLO.—8 1/2.—El señor Luis el tumbón ó despacho de huevos frescos.—El toque de ranchito.—El monaguillo.—La mascarita.

ESLAVA.—8 1/2.—Charito.—El proceso del can-can.—Segundo acto.—Las cuatro estaciones.

ROMEA.—8 1/2.—Un flo de mil demonios.—No se permite fijar carteles.—Al agua, patos.—La montaña rusa.—Balle.

MARTIN.—8 1/2.—A beneficio de los inundados de Cuenca y Almería.—La capilla de Lanusa.—De pencia á potencia.—Verdugo y sultano.—El novio de doña Inés.

TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8.—Gran función extraordinaria. Ultima de la temporada.—Despedida de la compañía y beneficio del director Antonio Perez.—Programa de gran gala: Todos los artistas con lujosos trajes mosqueteros, ejecutando trabajos especiales.—Número de atracción y novedad.

Entrada general, 50 centimos.

CIRCO DE COLON.—8 1/2.—La hermosa Geraldine, The Leopolds, The Two Raes, y terminará con la pantomima acuática «Un día en Saint-Club».

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL LUNES 28 DE SETIEMBRE

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 28 DE SETIEMBRE.—San Veneciano, mártir. Santa Eustaquia y el beato Simón de Rojas.

Salé el sol á las 5:53; ponerse á las 5:48.

CULTOS PARA EL DIA 28

Segana el jubileo de Cuarenta Horas en San Justo y habrá misa mayor á las diez y por la tarde vísperas de San Miguel y reserva.

En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En la capilla del Ave María (junto al ministerio de Fomento) se hará función al beato Rojas, orador, el padre García de la Iglesia.

En el Cristo de la Salud sigue el novenario al titular, orador en la misa el señor Guirra, y por la tarde el señor Gardona.

En Alarcón, id. á Nuestra Señora de las Mercedes, predicando los señores Cuevas y Pastor.

En Góngora, id. el señor Ballesteros y el padre Pita.

En las Monjas Valdeca (calle de Isabel la Católica) á la Virgen de los Peligros, predicando los señores Montañán y Renau.

En San Pascual, por la tarde, á San Francisco de Asís y Santa Clara, predicando el señor Anaya.

En San Fermín (paseo del Cisne) también sigue el novenario á San Francisco y Santa Clara, predicando el señor Morlans.

En San Ginés sigue á las once la novena por las víctimas de las inundaciones, y por la noche ejercicios en el Santo Cristo, predicando el señor Uribe.

La misa y oficio divino son del beato Rojas.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, de Favor en San Millán, ó del Benar en los Donados.

La Asociación católica de Ercoriano, establecida bajo el patrocinio de San Saturno, en la parroquia de San Pedro el Real (calle del Nuncho), comenzará su solemnidad y anual función principal y novena el día 2 de octubre próximo, terminando estos piadosos ejercicios el día 11, en que tendrán lugar las horas en sufragio de los asociados fallecidos. Todos los días de novena, así como en la mañana del 2, día de la fiesta del santo, se expondrá á S. D. M., siguiéndolo por la tarde el sermón, rosario, novena, Santo Dios y reserva, terminando los gozos del santo. El orador sagrado durante estos piadosos cultos será el presbítero soriano D. Bonifacio García Morales.

ASILO DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Aceiteros, número 18 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, cama y sopa, en la noche del 26 de setiembre, 31 hombres, 11 mujeres y 3 niños.—Total, 45.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 26 en el Observatorio de Madrid fué de 28.2 grados; la mínima, de 13.4.

El día 27 en Madrid ha sido relativamente cauduroso y á intervalos cubierto.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 18 grados á las siete de la mañana, 27 á las doce del día y 25 á las cinco de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo.

ESPECTACULOS

En la inauguración de la temporada de invierno del teatro El Dorado de Barcelona, la compañía que dirige el posejero, obtuvo una ovación legítima y merecida. Se estrenó la preciosa zarzuela El Monaguillo, que obtuvo una interpretación esmeradísima y un extraordinario éxito. Los artistas fueron llamados á escena, levantándose el telón ocho veces.

El lunes 28, tendrá lugar

PERDIDO EN EL BAJO DE GOODWINS

Erasmus Darwin, abuelo del naturalista famoso Charles Darwin, hizo grabar en su sello las significativas palabras: Omnia est conchis. Todo procede de las ostras. ¿Pero de qué proceden las ostras? ¿Cuál es el origen de la materia? Nadie lo sabe. Una cosa, sin embargo, se hace cada día más clara, que lo demuestra la siguiente historia.

El interesado dice: El 17 de diciembre de 1872, siendo carpintero á bordo del vapor Sorrento, me perdí en el bajo de Goodwins, cerca de la costa de Inglaterra. El susto fué tan grande que produjo un efecto que no había sentido nunca. Me sentía débil y desahogado, me daban mareos y una sensación que parecía me iba á desmayar. Tenía mal gusto de boca, el pecho oprimido, y dolores después de comer. Me costaba trabajo respirar, me daban palpitaciones y con frecuencia me daba un dolor que parecía pasar desde el corazón al hombro. Sentía una especie de comezon por todo el cuerpo y una sensación en la garganta que parecía que me ahogaba y la sangre se me agolpaba á la cabeza.

Doñia muy mal y después de algun tiempo estaba tan débil y nervioso, que me daba miedo de moverme y me sentaba sin fuerzas en una silla. Vi á un médico, que me asistió algun tiempo, y luego me mandó á un hospital en Rathbone Place (Londres), en donde estuve tres meses sin ponerme mejor.

Entonces fui á un médico de la localidad, que dijo estaba padeciendo debilidad nerviosa. Me alivió algo, pero le dije á mi mujer: «Su marido está en un estado muy crítico y puede morir á cada momento.»

Volví á trabajar por un poco de tiempo y luego me puse tan malo como antes. Así he pasado años enteros, unas veces mejor, otras peor, más nunca bueno.

En 1880, trabajando con los Sres. Westwood y Bailey, en Millwall, un compañero que vió como estaba, me habló de una medicina llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel y me trajo una botella. Al tomar la primera botella vi que el alimento me hacía provecho y que empezaba á mejorar. Todas las sensaciones nerviosas me abandonaron poco á poco, y siguiendo con la medicina pronto me curé.

Desde entonces he sido fuerte y he hecho mayores trabajos que nunca antes en mi vida. Siempre he tenido después en casa el Jarabe de la Madre Seigel y mi mujer, que sufría mucho de reumatismo é hidropesia, se ha aliviado más con esto que con ninguna otra cosa. Si alguno de la familia se pone malo, pronto se cura con unas cuantas dosis.

La declaración de que hemos extractado lo que antecede, la hizo el Sr. William Hill, carpintero de buque, St. Ann's Road, 108, Londres, E.

Ahora bien quisiera lo que hemos dicho que se hace más claro cada día. Lo siguiente: que el número de resultados diferentes de una misma causa es casi infinito. Como la mayor parte de la gente de todas las clases de la sociedad, el Sr. Hill tenía en sus órganos digestivos las semillas de la indigestion.

Hasta el invierno de 1872 es posible que no le dieran mucho que hacer, pero la excitación y exposición de la pérdida fueron superiores á sus fuerzas. Debemos también tener en cuenta que tanto las impresiones mentales como las físicas afectan al estomago directamente. ¿Quién puede decir bajo la influencia de un disgusto ó una preocupación? Si este disgusto ó esta preocupación dura mucho tiempo desahoga la digestion, disminuye ó quita el apetito por completo y de este modo origina una indigestion ó debilidad nerviosa, incurables al perecer. Pues hay millones de mujeres y muchos hombres sufriendo de este modo en este país todos los días, y es á ellos que nos dirijimos. Están medio muertos y queremos que vuelvan á la vida y que saquen algun provecho de su existencia. Como quiera que se llame la enfermedad, pueden estar seguros de que la indigestion es el origen de todo, como en el caso del Sr. Hill y lo que curó á él, curará á los demás.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limited, de 153, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle, gratuitamente, un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel, está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales. Frascoito, 8 reales.

OCASION ALFOMBRAS

La casa de saldos de ISIDORO, Desengaño, 21, principal, ha adquirido un gran negocio de alfombras y por no tener local para colocarlas, dá moquetas á 6 rs., bruselas á 12, terciopelos á 16 y cornelillo á 2.

EL SEÑOR

D. BLAS DE MATEO Y SERRANO

ha fallecido en Ezcaray (Logroño) el día 22 de setiembre de 1891.

R. I. P.

Su viuda, hijos D. Nicolás y D. Niceto, hija política doña Luisa de Rivas, nietos, sobrinos, primos y demás parientes y testamentarios.

Ruegan á sus amigos le recomienden á Dios.

EL SEÑOR

D. BLAS DE MATEO Y SERRANO

ha fallecido en Ezcaray (Logroño) el día 22 de setiembre de 1891.

R. I. P.

Su viuda, hijos D. Nicolás y D. Niceto, hija política doña Luisa de Rivas, nietos, sobrinos, primos y demás parientes y testamentarios.

Ruegan á sus amigos le recomienden á Dios.

EL SEÑOR

D. BLAS DE MATEO Y SERRANO

ACADEMIA

para el ingreso en la Escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos, dirigida por los ingenieros de caminos D. Juan R. Aguilar y D. Carlos de Angulo. Almudena, 2, pral. dcha.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se arriendan los pastos existentes en la Real Casa de Campo con destino á ganado lanar, admitiéndose proposiciones por pliegos cerrados en la secretaría de esta intendencia y aquella administración hasta el día 3 de octubre próximo, á las tres de su tarde, hora en que se verificará la apertura de pliegos.

Las condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas.

Palacio, 26 de setiembre, 1891.

P. O.—Miguel Calvo.

MALES VENÉREOS

y matriz, Dr. Barragan, Consulta 11 á 1 y 6 á 8, Corredora Baja, 37.

NEGOCIO

Por enfermedad de la dueña, se vende la acreditada Chocolatería de Madrid, calle de Alcalá, 23, con todos sus enseres y servicios, por menos de la mitad de su valor; para tratar, en la misma, de ocho á doce de la mañana.

ALMONEDA

de todos los muebles de una casa: entre otros muebles hay a. marcos de luna, cama de palosanto y sillera de sala y gabinete. Santiago, 1, bajo.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados hasta las cinco de la tarde del día 5 del próximo mes de octubre, para contratar el arrastre de cenizas en caña desde el monte á la leñera de la administración patrimonial del sitio de El Pardo y fabricación de unos 460000 kilogramos ó los que resulten, y la conducción de estos desde dicha administración á los almacenes del Real Palacio de Madrid, con destino á las atenciones del mismo.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría de esta intendencia.

Palacio, 25 de setiembre, 1891.

P. O.—Miguel Calvo.

M. ANTOINE ET FILS

DENTISTAS DE SOL. MM. PUERTA DEL SOL 13, 2.º

ACADEMIA PREPARATORIA

para el ejército y armada, dirigida por oficiales facultativos. Corredora Baja, 59, pral.

LIQUIDACION VERDAD: DOS

Locomas, dos mesas noche, armario lino y lavado en un plipé, 600 pesetas. Mesonero Romano, 3.

HUESPEDES DESDE 14 RS. AL

café, 10, 2.º d., con entresuelo.

ORIENTE HOTEL, ARENAL

núm. 4. Cuartos desde 2 pías. Pension desde 7 pesetas.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados hasta las cinco de la tarde del día 3 del próximo mes de octubre para la fabricación y arrastre vegetal con destino al Real Palacio de Madrid, con destino á las atenciones del mismo, y las viviendas que resulten de dicho aprovechamiento.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría de esta intendencia.

Palacio, 25 de setiembre, 1891.

P. O.—Miguel Calvo.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

Dirigida por D. Eduardo Echegaray, Ingeniero de Caminos. D. Alberto de Maruri, Ingeniero de Minas.

Preparación para el ingreso en la Escuela general preparatoria de Ingenieros y Arquitectos. Repaso de las asignaturas que se estudian dentro de dicha Escuela.

El curso se abrirá el 1.º de octubre próximo.

Calle de la Reina, num. 11. Horas de matrícula, de nueve á once de la mañana todos los días, y de cuatro á cinco de la tarde.

AGUA DE COLONIA

La UNICA VERDADERA MEDICINAL para la vista y la cabeza, higiénica y de gratísimo aroma para el tocador y el baño.—Cuartillo, 12 reales.—Fracos de 4, 7 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 38, frente á la de Relatores.

QUINTO ANIVERSARIO

R. I. P.

D. VICENTE DE LA ROCHA

Y FONTECILLA

MARQUÉS DE ANGULO

FALLECIÓ EL DIA 28 DE SETIEMBRE DE 1886.

La misa de Requiem que se celebrará el día 28 del actual, á las ocho en la iglesia de San Nicolás; las rezadas de nueve á doce al día siguiente en la misma, y el 29 en la iglesia-catedral serán aplicadas por su eterno descanso.

La misa y oficio divino son del beato Rojas.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, de Favor en San Millán, ó del Benar en los Donados.

La Asociación católica de Ercoriano, establecida bajo el patrocinio de San Saturno, en la parroquia de San Pedro el Real (calle del Nuncho), comenzará su solemnidad y anual función principal y novena el día 2 de octubre próximo, terminando estos piadosos ejercicios el día 11, en que tendrán lugar las horas en sufragio de los asociados fallecidos. Todos los días de novena, así como en la mañana del 2, día de la fiesta del santo, se expondrá á S. D. M., siguiéndolo por la tarde el sermón, rosario, novena, Santo Dios y reserva, terminando los gozos del santo. El orador sagrado durante estos piadosos cultos será el presbítero soriano D. Bonifacio García Morales.

En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Aceiteros, número 18 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, cama y sopa, en la noche del 26 de setiembre, 31 hombres, 11 mujeres y 3 niños.—Total, 45.

La temperatura máxima del día 26 en el Observatorio de Madrid fué de 28.2 grados; la mínima, de 13.4.

El día 27 en Madrid ha sido relativamente cauduroso y á intervalos cubierto.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 18 grados á las siete de la mañana, 27 á las doce del día y 25 á las cinco de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo.

ESPECTACULOS

En la inauguración de la temporada de invierno del teatro El Dorado de Barcelona, la compañía que dirige el posejero, obtuvo una ovación legítima y merecida. Se estrenó la preciosa zarzuela El Monaguillo, que obtuvo una interpretación esmeradísima y un extraordinario éxito. Los artistas fueron llamados á escena, levantándose el telón ocho veces.

El lunes 28, tendrá lugar

ACADEMIA

para el ingreso en la Escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos, dirigida por los ingenieros de caminos D. Juan R. Aguilar y D. Carlos de Angulo. Almudena, 2, pral. dcha.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se arriendan los pastos existentes en la Real Casa de Campo con destino á ganado lanar, admitiéndose proposiciones por pliegos cerrados en la secretaría de esta intendencia y aquella administración hasta el día 3 de octubre próximo, á las tres de su tarde, hora en que se verificará la apertura de pliegos.

Las condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas.

Palacio, 26 de setiembre, 1891.

P. O.—Miguel Calvo.

MALES VENÉREOS

y matriz, Dr. Barragan, Consulta 11 á 1 y 6 á 8, Corredora Baja, 37.

NEGOCIO

Por enfermedad de la dueña, se vende la acreditada Chocolatería de Madrid, calle de Alcalá, 23, con todos sus enseres y servicios, por menos de la mitad de su valor; para tratar, en la misma, de ocho á doce de la mañana.

ALMONEDA

de todos los muebles de una casa: entre otros muebles hay a. marcos de luna, cama de palosanto y sillera de sala y gabinete. Santiago, 1, bajo.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados hasta las cinco de la tarde del día 5 del próximo mes de octubre, para contratar el arrastre de cenizas en caña desde el monte á la leñera de la administración patrimonial del sitio de El Pardo y fabricación de unos 460000 kilogramos ó los que resulten, y la conducción de estos desde dicha administración á los almacenes del Real Palacio de Madrid, con destino á las atenciones del mismo.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría de esta intendencia.

Palacio, 25 de setiembre, 1891.

P. O.—Miguel Calvo.

M. ANTOINE ET FILS

DENTISTAS DE SOL. MM. PUERTA DEL SOL 13, 2.º

ACADEMIA PREPARATORIA

para el ejército y armada, dirigida por oficiales facultativos. Corredora Baja, 59, pral.

LIQUIDACION VERDAD: DOS

Locomas, dos mesas noche, armario lino y lavado en un plipé, 600 pesetas. Mesonero Romano, 3.

HUESPEDES DESDE 14 RS. AL

café, 10, 2.º d., con entresuelo.

ORIENTE HOTEL, ARENAL

núm. 4. Cuartos desde 2 pías. Pension desde 7 pesetas.

INTENDENCIA GENERAL

DE LA REAL CASA Y PATRIMONIO

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados hasta las cinco de la tarde del día 3 del próximo mes de octubre